

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 63

SÁBADO 13 DE OCTUBRE DE 1896

AÑO II

SUMARIO

I. Evangelio de la Dominica.—II. Tamtum ergo sacramentum, por Teófilo Nitrám.—III. Roma.—IV España.—V. Extranjero.—VI. La Semana.—VII. Registro civil de Mahon.—X. Boletín religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Lucas, cap. XV, ver. 1 al 10

“En aquel tiempo solian los publicanos y pecadores acercarse á Jesús para oírle y los fariseos y escribas murmuraban de esto diciendo: Mirad cómo se familiariza con los pecadores y come con ellos. Entonces les propuso esta parábola: Quien hay de vosotros que teniendo cien ovejas, y habiendo perdido una de ellas, no deje las noventa y nueve en la dehesa y no vaya en busca de la que se perdió hasta encontrarla? En hallándola se la pone sobre los hombros muy gozoso y llegado á casa convoca á sus amigos y vecinos diciéndoles: Regocijaos conmigo porque he hallado la oveja mía que se me había perdido. Os digo que á este modo habrá mas fiestas en el cielo por un pecador que se arrepienta que por noventa y nueve justos que no tienen necesidad de penitencia. O ¿qué mujer teniendo diez dracmas ó reales de plata, pierde una no enciende luz y busca bien la casa y lo registra todo hasta dar con ella? Y en hallándola convoca á sus amigas y vecinas diciendo: Alegraos conmigo, que ya he hallado la dracma que había perdido. Así os digo yo que harán fiesta los ángeles de Dios por un pecador que haga penitencia.

COMENTARIO

Habrà más fiesta en el cielo por un pecador que se arrepiente, que por noventa y nueve justos que no tienen necesidad de penitencia.—¿Porqué esa diferencia? Porque la mayor parte de aquellos que no se creen culpables de grandes pecados, aunque permanecen en el camino de la justicia y se alejan del crimen, no desean con bastante ardor la patria celestial. Creyéndose á cubierto, porque no tienen crímenes que echarse en cara, caminan con indolencia en la práctica del bien, al paso que sucede con frecuencia que aquellos que han cometido faltas de

consideracion, entran en los sentimientos de una viva compuncion que les inflama de un ardiente amor á Dios, entregándose luego á la práctica de las más eminentes virtudes, y no tan solo están prontos á triunfar de los obstáculos más grandes, sinó que los buscan ellos mismos para probar su mucho amor á Dios. Llenos de un generoso desprecio por si mismos para aprobar su mucho amor á Dios, al verse tan culpables se esfuerzan en compensar las faltas que han cometido por medio de la penitencia, y tratan de indemnizarse, por decirlo así, con amar mucho á Dios por haberle amado tan tarde. He ahí por que hay más alegría en el cielo por la conversion de un solo pecador, que por la perseverancia de muchos juntos.

(San Gregorio el Grande.)

TAMTUM ERGO SACRAMENTUM

Tres juéves hay en el año
que relucen más que el sol:

Júéves Santo, *Corpus Chisti*
y el dia de lo Ascension.

(Cantar popular.)

Tan luego como abrimos los ojos á la luz el dia del Córpus, dice el P. Faber, sentímosla inundar con desusado regocijo nuestras almas y bañar con torrentes de alegría cuanto nos circunda. Si por ventura nos aquejase aquel dia alguna dolencia, parécenos gozar de robusta salud; si el cielo amaneciese nublado, muéstrasenos como alumbrado por el sol más esplendente. Nada nos choca ni duele tanto como ver, en festividad tan grandiosa, ocuparse los mundanos en sus tareas ordinarias; nada nos parece más grosero que semejante espectáculo de indiferencia en aquel dia en que se celebra el triunfo de la fe sobre los sentidos, del espíritu sobre la materia, de la gra-

cia sobre la naturaleza, de la Iglesia sobre el mundo.

¡Admirables palabras estas últimas, que compendian cuanto puede decirse sobre el día del Córpus, con ser inagotable lo que sobre ese día decirse puede!

El día del Corpus es, en efecto, el gran día, el día más grande del año, el gran día de triunfo para la Iglesia Católica, porque, si como reza el cantar popular que encabeza estas líneas, son tres los jueves del año *que relucen mas que el sol*, el jueves en que se celebra la grandiosa festividad del Córpus reluce inmensamente más que los otros, porque brilla con los infinitos fulgores que le presta el Santísimo Sacramento al recorrer triunfalmente las calles y plazas del pueblo católico, que se postra reverente y mudo en humilde acatamiento al paso de la Sagrada Custodia, porque sabe que en aquella Hostia Sacratísima é inmaculada está realmente presente Jesucristo con su Cuerpo y Sangre, Alma y Divinidad.

¡Con qué transportes de júbilo no debemos contemplar esa espléndida é inmensa nube de gloria que nuestra santa Madre la Iglesia católica eleva á Dios en ese día sacratísimo! ¡No parece sino que en ese día el universo ha recobrado la inocencia perdida; que la culpa ha huido avergonzada del mundo y que el júbilo del cielo se ha derramado como un océano de gloria sobre la tierra, penetrándola y regocijándola toda! Todo está vestido de fiesta; los templos, las casas, las calles y las gentes. El estruendoso repique de las campanas atruena los aires haciendo estremecerse hasta sus cimientos las gigantescas torres de nuestras catedrales, mientras ascienden á las altas bóvedas del templo las ondas azules del incienso y los cantos de júbilo de los sacerdotes, y el órgano rompe, como ruidosa catarata, en sonoros raudales de mística armonía que inundan de gozo el alma y de dulces lágrimas los ojos del pueblo cristiano, que se postra ante los altares convertidos en ese día en espléndidos verjeles de ramaje y vistosas flores, entre las que brillan y fulguran innumerables luces que semejan rutilantes estrellas.

Y luego después Él, Jesucristo, Dios, recorre

en procesion triunfante las calles y plazas de las ciudades alfombradas con gayomba olorosa y verde y fresca juncia, entre el estruendo de las campanas y los acompasados y majestuosos acordes de la *Marcha Real*. Y al paso triunfal del Rey de los reyes, se rinden las banderas y se inclinan al suelo las bayonetas, y los hombres doblan las rodillas, y de los balcones situados en la via por donde pasa cae una lluvia de flores sobre el artístico y áureo templete, arca de la nueva alianza, en donde va Él en custodia, ligeramente velado por la tenue gasa azul que finge el humo del incienso... Y los ángeles, que invisibles le rodean, se postran en humilde y rendido acatamiento al par que los hombres; y las aves, y las flores, y el aire, y el firmamento y la creacion entera, parecen concurrir también á la universal adoracion, cual si hasta las criaturas insensibles se penetraran del hondo sentido de aquellas palabras que en ese día solemne entona la Iglesia como un cántico de gloria y perdurable adoracion y alabanza á Jesús Sacramentado:

*Tantum ergo Sacramentum
veneremur cernui...*

Y el Papa y el emperador sobre sus tronos refulgentes, y el aldeano sencillo en la soledad de su aislado caserío, y las vírgenes del Señor en su escondido recinto sagrado, y el asceta en la agreste soledad de los desiertos; desde el rey, hasta el mendigo; desde el príncipe de la Iglesia, hasta el último de los ministros del sagrado culto, todos, todos tienen en ese día llenos de la gloria del Santísimo Sacramento el pecho y el corazon y el alma.

Y aunque todos saben el *por qué*, nadie podría decir el *como* de ese júbilo universal que se derrama como blanca lluvia de bálsamo divino sobre los menesterosos; sobre los afligidos, sobre los que padecen, sobre los enfermos, sobre los prisioneros y los desterrados; sobre todos los que creen y aman y esperan, sobre todos los que tienen la inmensa dicha de sentir en su corazon los divinos efectos de lo más grande, augusto y verdadero que hay en la tierra, ¡la presencia real de Jesucristo en la Hostia consagrada!

¡Bendito seas, Misterio divino y adorable, base y sosten de la Iglesia católica, la única verdadera,

porque recibe su vida de tí que eres la Verdad; alma y aliento de la creación entera, de cuyas maravillas asombrosas eres tú como la suma y el compendio; foco divino de donde brota á torrentes la luz que ilumina el mundo; prueba la más asombrosa del poder omnipotente del Creador, divina traza del amor y de la misericordia de todo un Dios; riquísimo venero de gracias, de inspiraciones, de vida y de salud, bendito seas una y mil veces ahora y siempre y por los siglos de los siglos! ¡Sea por siempre bendito y alabado el Santísimo Sacramento del Altar!

TEÓFILO NITRAM.

ROMA

Concilio diocesano.—El Cardenal Sanfelice, Arzobispo de Nápoles, ha convocado un Concilio diocesano, cuyas resoluciones serán probablemente muy importantes.

Nueva Encíclica.—Se anuncia para el próximo mes de Junio la publicación de una Encíclica de Su Santidad relativa á la «Unidad de la Iglesia Católica».

El próximo Consistorio.—Su Santidad Leon XIII ha resuelto, según las últimas noticias recibidas en Roma, celebrar el anunciado Consistorio en la última semana de Junio.

En él se crearán Cardenales los actuales Nuncios de Madrid, París, Viena y Lisboa.

Nada se ha acordado aún respecto á los Prelados que han de sustituir á estos Nuncios.

El Papa y la guerra italiana en Abisinia.—Su Santidad ha escrito al rey Menelik rogándole que trate con las consideraciones que merecen á los misioneros católicos, y principalmente á los Capuchinos en Abisinia.

De Brindis han salido para ese país cinco Misioneros más, á quienes acompaña un caballero polaco.

«L'Osservatore Cattolico» asegura que el Sumo Pontífice ha mandado entregar, en concepto de ofrenda personal, la suma de 50.000 francos al abate Wersowitz, jefe de la misión que se dirige á la Choa, con objeto de obtener la libertad de los italianos prisioneros de Menelik.

Los Capuchinos italianos en Africa.—Los Capuchinos italianos se han puesto al frente de

una gran institución de caridad que se propone socorrer con cuanto pueda á los soldados del ejército italiano, actualmente prisioneros en Africa.

En esto pasan la vida los buenos, en pagar los vidrios rotos que rompen los malos, en deshacer los entuertos que éstos causan.

Afortunadamente, el pueblo italiano, mejor que su Gobierno, y aun en medio de su pobreza, contribuye con dádivas tan frecuentes como considerables.

Denuncias contra Crispi.—El diputado Cavallotti ha insistido en el Congreso italiano en su pretension de que Crispi sea llevado á los Tribunales para que responda de sus culpas y de sus errores en su última etapa de gobierno.

El Ministerio aplazó la solución dejando en suspenso por algún tiempo esta discusión.

¿Cómo se explica esto? Con la influencia de la secta masónica, á la cual pertenecen las cinco sextas partes del Parlamento italiano. Una parte de los mismos ministros actuales son francmasones, y por la masonería obligados á sufrir imposiciones en favor del gran h.º 33 Francisco Crispi, que la malvada secta quiere á cualquier costa hacer que vuelva á subir.

Una peregrinación romana.—El 17 del pasado Mayo, se celebró en Roma una grandiosa peregrinación, que se dirigió al Santuario de «Santa María ad Rupes», en Castel San-Ela, cerca de Nepi, en la provincia de Roma.

A este Santuario, custodiado por Menores Observantes de San Francisco, fueron á coronar la prodigiosa imagen de María Santísima que allí se venera, muchos de los Prelados que se hallaban en Roma y 10.000 fieles.

Al pueblo húngaro.—Su Santidad Leon XIII acaba de dirigir una tercera Encíclica al Episcopado húngaro, con ocasión de las fiestas del milenario, á las cuales el partido liberal pretende monopolizar y desnaturalizar el carácter.

El Papa recuerda que la verdad católica es la que sacó á los húngaros de la superstición, y que los Papas han sido los verdaderos sostenedores de las libertades políticas de este reino. Los honores tributados en estos momentos á la corona de San Esteban, primer Rey cristiano y Apóstol de Hungría, prueban que aumenta el respeto de la

nacion al Pontificado.

—*Los Capuchinos ante el Papa.*—Terminado el Capítulo general celebrado por la Orden Capuchina, Su Santidad recibió en audiencia al Superior general, con 120 miembros de la Orden que se hallaban reunidos en Roma.

ESPAÑA

Merece visitarse.—La exposicion de ornamentos para las iglesias pobres que cada año prepara la Congregacion de Hijas de María del Sagrado Corazon estuvo abierta al público desde el 24 de Mayo al 3 de Junio inclusive, en la casa de Religiosas del Sagrado Corazon de Jesús. Caballero de Gracia, 40.

Las horas en que se la puede visitar son de diez á doce de la mañana, y de tres á seis de la tarde.

—*El cuerpo de San Isidro.*—Después de nueve días de exposicion pública á la veneracion de los fieles, durante los cuales ha pasado ante los benditos restos mortales del glorioso Patron de Madrid un inmenso gentío, en presencia del Deán y Cabildo en pleno y otras distinguidas personas, se procedió á la clausura del venerado féretro que guarda el cuerpo de San Isidro, volviendo éste á ocupar el sitio de costumbre.

Duradera recordacion quedará de los cultos y de la veneracion de que ha sido objeto en esta ocasion San Isidro. La procesion de penitencia, las solemnes rogativas y la exhibicion pública del cuerpo del Santo han motivado el que se despierte en muchos la devocion al bendito labrador, y que se avive en los que la tenían amortiguada.

¡Quiera Dios que estos fervorosos sentimientos duren y persistan entre los fieles de Madrid, cual lo merece el honor y la veneracion debida al humilde Patrono de la capital de España!

—*El batallon de Madrid y el Clero.*—Bajo la direccion del Rdo. Prelado de Madrid Alcalá continúan los trabajos para la organizacion del batallon de voluntarios de Madrid.

Para ayudar á costearle se ha suscrito el señor Arzobispo-Obispo de esta diócesis por 20,000 pesetas; los Párrocos de Madrid, 1.000, y además un día de haber; el Provisorato, 1.000, el Cabil-

do un día de haber, y la Secretaría de Cámara, 275.

—*El Obispo de Barbastro.*—El domingo último tuvo lugar en Ciudad Real la ceremonia de la consagracion del Obispo electo de Barbastro, Ilmo. Sr. D. Casimiro Piñera, Canónigo que fué de la iglesia prioral de Osma y profesor del Seminario de Oviedo.

En el acto de la consagracion episcopal del señor Piñera, que hasta ahora ha venido ejerciendo el provisorato y vicaría general de la diócesis de Ciudad Real, ofició de pontifical el Excmo. señor Nuncio y le asistieron en la ceremonia el Obispo de Ciudad Real y el de Burgo de Osma.

—*Maceo masón.*—El corresponsal de «El Imparcial» en la Habana ha visto que en algunos documentos firmados por Maceo, éste pone á continuacion de la rúbrica los tres puntos del triángulo.

No nos extraña.

Ya sabíamos que la insurreccion es obra principalmente de la masonería.

EXTRANJERO

El milagro de San Genaro.—Se ha observado una vez más, en presencia del Gran Duque de Meklembourg, que es protestante, la licuefacion de la sangre de San Genaro, patron de la ciudad de Nápoles.

—*Revelaciones.*—Al relatar su conversion el francmasón italiano Dario Boneti, ha hecho preciosas revelaciones acerca de Crispi, Barattieri y la desastrosa campaña de Eritrea.

El General, afiliado á la secta, había recibido órdenes, «que obedeció como un borrego» (asi dice el convertido), para calumniar á los Misioneros católicos y lanzarlos de la menguada colonia italiana, que puede llamarse las Cannas de Crispi y también sus *Horcas caudinas*.

—*América y España.*—Según telegramas de Montevideo, el Obispo de aquella diócesis ha celebrado una Misa en el altar de la Virgen del Carmen, del trasatlántico español «Ciudad de Santander», para pedir al cielo que conceda su proteccion á España.

A tan religioso acto asistió numerosa y selecta concurrencia.

LA SEMANA

Los rumores que con inusitada insistencia han circulado por esta Isla, desde algunos días á esta parte, acerca del traslado del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis á la de Teruel, desgraciadamente se han confirmado, si hemos de dar crédito al parte que publica «El Bien Público» del martes último.

El Pontificado del Ilmo. Dr. D. Juan Comes Vidal en Menorca, aunque breve, será de grata é imperecedera memoria para los verdaderos católicos; pues su celo por la gloria de Dios y salvación de las almas que le estaban confiadas, le han grangeado un puesto distinguido entre los Ilustres Príncipes de la Iglesia que han regido y gobernado esta pequeña porción de la Viña del Señor.

Esperamos confiadamente que ni la distancia ni la ausencia han de ser parte para que nos olvide en sus oraciones y Sacrificios el que hasta hace poco ha sido nuestro Padre amantísimo en la Fé.

Por encargo del Rdo. Sr. Ecónomo de Santa Maria, que cumplimos gustosísimos, hemos de dar las mas cumplidas gracias ó la Comisión organizadora y Cofradías de esta localidad que concurren y contribuyeron al mayor esplendor de la Procesion celebrada el dia de *Corpus Christi*.

La parroquia de Ntra. Sra. del Carmen celebró el domingo último la festividad del Santísimo *Corpus Christi* con la solemnidad de costumbre, habiendo predicado en el Ofertorio de la Misa Mayor el Rdo. Sr. Ecónomo de S. Francisco.

La Procesion, celebrada en la tarde del mismo dia, siguió la carrera que á continuacion se expresa: Plaza del Carmen, calles del Norte, Anunciavay, S. Fernando, Comercio, Castillo y Plazas del Príncipe y del Carmen.

Hemos de suplicar á los Rdos. Sres. Párrocos y demás Sres. Sacerdotes encargados de las Iglesias de esta ciudad, que se sirvan remitirnos

nota de los cultos que en las mismas se propongan celebrar, si es que desean que los publiquemos.

Hecatombe en Barcelona.—El día del *Corpus* fueron halladas en la calle de Fivaller dos bombas Orsini, y este hallazgo causó inquietud en los ánimos, pero más bien se creyó que obedecía á propósitos de sembrar alarma que á decididos intentos de consumir, una hecatombe. La confianza sólo ha durado tres dias. Anoche, momentos antes de entrar el Santísimo, de la procesion de Minerva en Santa María del Mar, una explosion horrorosa denunció que se acababa de perpetrar un horrendo delito. Manos criminales habían arrojado una bomba al paso de la procesion...

De nuevo han llegado para Barcelona dias de tristeza. De nuevo se ven forzados los catalanes á vivir entre la incertidumbre y el espanto.

Barcelona entera condena esta nueva salvajada de los enemigos.

Condenemos pues este salvaje atentado y auxiliemos en cuanto podamos á los perjudicados. Para los difuntos una plegaria, para los heridos lo que podamos hacer, para los criminales, el correspondiente castigo.

Asociamonos al duelo que aflige á tantas familias desgraciadas.

En la iglesia de las Concepcionistas, celebróse, ayer, con gran pompa y solemnidad la fiesta del Sagrado Corazon de Jesús; habiéndose visto concurrir todos los actos, lo que prueba cuan arraigada está en esta Ciudad la devocion al deífico Corazon.

En el mismo dia, como teníamos anunciada, el Presbítero Rdo. D. José Juaneda tuvo la inefable dicha de celebrar por primera vez el santo Sacrificio de la Misa; habiendo asistido al acto muchos Sres. Sacerdotes, amigos y familias deseosos de besar la mano al novel Sacerdote. La Comunion resultó brillante y conmovedora; pues fué extraordinario el número de los que se acercaron á la Sagrada Mesa.

Desde las columnas de este periódico enviá-

mosle la más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva á su cristiana familia.

Mañana en la iglesia de S. Francisco se celebrará la fiesta del Stmo. Corpus Christi. A las siete habrá Misa de Comunión y á las diez la mayor, con sermón á cargo del propio Rdo. señor Económo. Por la tarde, despues de las vísperas se verificará la solemne Procesion que recorrerá las siguientes calles: Plaza S. Francisco, calle del Arrabal, Rector é Isabel II; terminando con la solemne bendicion del Stmo.

El juéves terminó en la parroquial iglesia Matriz de Santa María la octava solemne del Corpus; habiéndose visto bastante concurridos todos los actos.

En el vapor-correo del juéves último llegó á esta ciudad nuestro amigo y colaborador el letrado D. Juan J. Vidal, acompañado de su señora esposa y de su hijo.

Enviámosle afectuosa bienvenida.

Mañana con el favor de Dios, cantará su primera Misa en la parroquial iglesia de Villa-Cárlos el joven Sacerdote Rdo. D. Esteban Quintana. Anticipamos la mas cordial enhorabuena.

Mañana festividad del Sagrado Corazon de María titular de la Iglesia del Asilo de huérfanas y de la Comunidad que lo tiene á su cargo, se celebrará con los solemnes cultos que van detallados en la seccion religiosa de este número.

Invitados por atento B. L. M. del Sr. Director Naviero de «La Marítima», visitamos el magnífico vapor de esta matrícula el «Menorquín» el cual ha sido objeto de una minuciosa general recorrida.

Al efecto se han reconocido, rascado y pintado los lanques y bodegas del buque; para cuyo trabajo hubo de echarse á tierra el lastre de piedra y arena que lleva dicho buque.

La seccion de máquina y calderas llama la atencion por la gran limpieza, pudiendo competir con la de los buques de guerra. Se han hecho importantes reparaciones y mejoras en la máquina dejándola como nueva.

Han sido forrados con pasta de amanto los domos

de las calderas y los cilindros y cajas de válvulas. Los coginetes y caballete de la máquina han sufrido tambien reparaciones, se ha instalado la tubería para la conduccion de agua dulce al depósito caliente lo que es de gran utilidad y reporta economía. Nos llamó la atencion una copa nueva con sus tubitos para economizar aceite.

Se ha pintado el rancho de los marineros y fogoneros como asimismo las maquinillas y toda la cubierta del hermoso buque.

La cámara de segunda está completamente transformada y puede rivalizar con muchas primeras de otros vapores. Merced á la hábil mano del inteligente pintor Sr. Gutierrez presenta un agradable golpe de vista dicha cámara por la acertada combinacion de pinturas; la mayor ventilacion y luz que se le ha dado abriendo dos nuevos ventanillos en el extremo de los dos comedores. Se ha habilitado la mesa para que al mismo tiempo puedan comer todos los pasajeros. La despensa resulta nueva, con mucha luz y ventilacion, merced á haberse variado la escalera de entrada. Los camarotes para Señoras presentan hermoso aspecto.

Por último la antesala de la primera cámara ha sido pintada de nuevo al estilo árabe. El magnífico salon puede competir con el de buques destinados á navegaciones trasatlánticas. Los bancos y sofás se han forrado de terciopelo granate. La hermosa alfombra colocada en los pasillos contribuye á dar mayor realce al salon.

En Marsella se reconocieron los fondos del buque, hallándose en perfecto estado de conservacion. Se les dieron tres manos de la composicion Julien. Además se cambiaron los guayacanes y se renovó la camisa del eje.

Puede Mahon gloriarse de poseer un buque de tales condiciones y la «Marítima» estar orgullosa de haberlo puesto á tanta altura en su primer ejercicio social.

El inteligente capitán Sr. Ginart está estudiando la mejor manera de combinar el lastre, habiéndose sacado unas 30 toneladas del compartimento de popa, á fin de conseguir desaparezca el movimiento algo rápido que tenía dicho vapor, con objeto de que el pasaje vaya obteniendo todas las ventajas posibles.

Por todo lo cual enviamos entusiasta enhorabuena á la Compañía y las más cumplidas gracias al Sr. Director Naviero por su atencion.

En el sitio de costumbre del Seminario Conciliar, se ha fijado el siguiente anuncio:

Seminario Conciliar de Menorca —El Ilmo. y Reverendísimo Sr. Obispo de esta Diócesis de Menorca, con la mira de facilitar la carrera eclesiástica á los jóvenes pobres que aspiran al sacerdocio, movido de su paternal corazon, ha determinado proveer algunas becas ó porciones de beca en el Seminario Conciliar: en su consecuencia, por el presente se abre concurso á ellas, previniendo, que los jóvenes, que deseen to-

mar parte en las oposiciones á becas, deben presentar en la secretaria del Seminario, del 15 al 25 de Septiembre próximo, un expediente formalizado con los siguientes documentos:

Primero. Memorial ó solicitud dirigida al Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis

Segundo. Partida de bautismo y confirmación.

Tercero. Certificación de haber probado uno ó más años de Latinidad

Cuarto. Certificación de pobreza y de buena conducta moral y cristiana.

Quinto. Certificación facultativa de tener buena constitucion física, de estar vacunado y no padecer enfermedad contagiosa ni repugnante ó molesta á los demás.

Los ejercicios literarios de oposicion se verificarán en el Seminario Conciliar á fines del mismo Septiembre, en los dias que se fijarán con anticipacon, y luego de concluidos, se hará al Ilmo. Sr. Obispo la propuesta de gracias según los méritos y demás condiciones de cada uno

Lo que se anuncia con alguna anticipacion para conocimiento y utilidad de aquellos que deseen tomar parte en dicho concurso.

Ciudadela 6 Junio de 1896,—El Rector, Dr. Antonio Villas, Lectoral.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Dias	NACIMIENTOS LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
6	»	1	»	»
7	»	1	»	»
8	3	3	»	»
9	1	1	»	»
10	»	»	»	1

MATRIMONIOS

Parroquia del Cármen, 1.

DEFUNCIONES

Dia 6 Junio.—María Sintés y Bagur, soltera, 55 años, Sta. Cecilia 20.

Dia 8 —Margarita Gomila y Sintés, 90 años, viuda, Infanta 116.—Andrés Lago y Pons, 1 año, Santa Cecilia 10.

Dia 9.—Salvadora Botella Navarro, 17 años, soltera, Claustro del Cármen 5.

Dia 13.—Juana Pablo y Orfila, viuda, 61 años, Castillo 125.—Eulalia Juan Guasch, 48 años, viuda, S. Pablo 26.

mas grande que la tierra. La distancia de estos globos al Sol, que los comunica la luz y el calor, estan inmensa, que apenas puede concebirse, y su velocidad no es menos asombrosa. Mercurio, que es el planeta mas cercano al Sol, está cerca de unas 37,000.000 de millas distante de aquel y se mueve á razon de 105 mil millas por hora, completando su carrera al rededor del Sol en menos de tres meses. Venus que es el mas cercano á Mercurio, dista del Sol 78,000.000 de millas y gira á razon de 76.000 millas por hora completando su revolucion en 224 dias y 7 horas. El planeta que está mas cerca de Venus, es la Tierra en que vivimos. Su distancia al Sol es

que significa eso de fuego eléctrico.

—Estad atentos, dijo el Coronel.

La electricidad es una causa del fuego invisible á nuestros ojos, pero que existe en realidad. Penetra todos los cuerpos, produce vegetacion é impulsa y agita los objetos. (*)

—Esplicad esto más claramente, querido padre, dijo Leonor.

—La electricidad, continuó el Coronel, causa aumento á los vegetales, agita el aire que respiramos, impulsa los vientos con mas ó menos violencia, penetra nuestros cuerpos y les da fuerza y hasta salud, forti-

(*) La tierra y todos los cuerpos que conocemos se supone que contienen un fluido sutil, llamado fluido eléctrico. (Blais, Grammer, de la Filosofia natural y experimental.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 14 de Junio.—El Purísimo Corazon de la Virgen María, S. Basilio el Magno, obispo y San Eliseo. confesor.

Lunes 15 —S. Modesto y Sta. Crescencia martires y San Julio coldado y mártir.

Martes 16 —S. Juan Francisco de Regis confesor, santos Ferreol y Quirico mártires.

Miércoles 17.—S. Manuel mártir y S. Rainero confesor.

Jueves 18 —Stos. Marcos y Marceliano y Sta. Paula vírgen y mártir.

Viernes 19 —Sta. Juliana de Falconeri vírgen y S. Gervasio mártir.

Sabado 20.—Sta. Florentsna vírgen, S. Inocencio obispo y S. Pablo mártir.

CULTOS

Domingo.—La parroquia de San Francisco de Asis celebra la festividad de Corpus Christi; á las siete Misa y Comunion general; á las 9 y media se expondrá S. D. M. y canto de Tercia con toda solemnidad, luego la Misa mayor con sermon por el propio Rdo. señor Ecónomo. El señor quedara de manifiesto hasta la tarde, las solemnes Vísperas empezarán á las 4, la procesion saldrá á las seis y terminará la festividad con la bendicion y Reserva del Santísimo Sacramento.

En Santa María á las 9 y media Misa mayor, y por la tarde Vísperas y Santísimo Rosario.

En las Concepcionistas se terminan hoy las solemnes Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesús.

Domingo.—En las Concepcionistas á las seis y media Misa de Comunion general, y á las 10 la mayor solemne. Por la tarde á las 5 Santo Rosario y meditacion del Sagrado Corazon de Jesús; después de la procesion del Corpus de S. Francisco sermon por D. Jaime Tutzó, Pbro. procesion, Letanias y Reserva.

En el Asilo de huérfanas, calle de San Fernando, á las 8 y media Misa solemne con acompañamiento de cuarteto, con sermon á cargo del Rdo. D. Narciso Panedas Pbro., Vicario de Sta. María, á las 7 de la tarde exposicion de S. D. M. y final de la novela dedicada al Sagrado Corazon de Maria.

PARROQUIA DE SAN CLEMENTE

Domingo.—En dicha parroquia se celebrará con toda solemnidad la fiesta en honor al Sagrado Corazon de Jesús, con los siguientes cultos: A las 7 comunion general con plática preparatoria. A las 8 y media se expondrá su Divina Magestad, luego la Misa Mayor con sermon.

Tarde, á las 3 y media Vísperas, Rosario, piadoso ejercicio del mes Consagrado al Sagrado Corazon de Jesús y por último procesion.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

86

fica y aun preserva entre nosotros el principio vital, y da actividad á nuestra sangre, siendo tal vez la causa de su circulacion.

—Ya entiendo esto muy bien, dijo Leonor.

—Pues bien, dijo el Coronel, esta fuerza eléctrica, elemento de toda cosa que existe, por una corriente de aire enciende al mismo, y produce la apariencia ó fenómeno que habeis observado. (*) Ella causa por si misma aquellos espontáneos fuegos que frecuentemente habeis visto sobre los bancos de las lagunas ó lagos.

(*) Esta opinion es sostenida por el abate Bertholon en su obra titulada: *Física de los meteoros*.

87

—Lo comprendo, dijo Leonor, ahora me conplacereis, mi querido padre, si me decis algo sobre las estrellas.

—Las estrellas, dijo el Coronel, son cuerpos de sorprendente magnitud. Son globos como la tierra que habitamos, pero mucho mayores. La distancia á que están las hace parecer pequeñas. Entre una infinidad de otras hay seis llamadas Planetas, (*) que giran sin cesar al rededor del astro maravilloso, que llamamos el Sol. Este está computado ser mas de un millon de veces

(*) En 1781 fué descubierto otro Planeta llamado *Herscheld* ó *Georgium Sidus* y otros tres cuerpos mas pequeños de naturaleza semejante.